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DIREZIONE GENERALE PRESIDENZA 
AREA COORDINAMENTO PROGRAMMAZIONE 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL TAVOLO GENERALE DI CONCERTAZIONE 

DEL 24 LUGLIO  2014 
 
Il giorno 24 luglio 2014 alle ore 9,30 presso la sede della Direzione generale della Presidenza 
della Giunta Regionale si è svolta la riunione del Tavolo Generale di Concertazione per 
discutere il seguente ordine del giorno: 

 
1. Regolamento per il funzionamento della Banca della terra ai sensi dell'art. 3 della L.R.27 
dicembre 2012 n. 80. 
 
2. Varie ed eventuali 
 
In rappresentanza delle Organizzazioni partecipanti al Tavolo sono presenti: 
ALDO GUERRA             UNCEM 
DAMIANO MARRANO                  CGIL 
LUCA BIRGA    ALLEANZA COOPERATIVE TOSCANE 
CLAUDIA  FEDI                            COLDIRETTI 
MARCO MENTESSI                      CONFAGRICOLTURA 
 
Presiede l’Assessore all’agricoltura Gianni Salvadori .  
 
ASSESSORE GIANNI SALVADORI 

Introduce la riunione scusandosi per l’assenza  del Direttore dell’ente terre regionali. Chiede 
ai presenti di intervenire sulle eventuali questioni da chiarire e da riportare al Direttore 
dell’Ente terre regionali. 
Comunica che una volta esaurita la discussione sul punto all’ordine del giorno è sua intenzione 
illustrare al Tavolo anche lo stato di attuazione del Praf. 
 
ALDO GUERRA-UNCEM 
Si esprime positivamente sul testo del regolamento perché sono state accolte le questioni 
poste a suo tempo da Uncem. Ritiene che alcuni dettagli avrebbero potuto meglio essere 
compresi se fosse stato  presente al Tavolo il Direttore dell’Ente terre regionali. 
 
LUCA BIRGA -ALLEANZA COOPERATIVE TOSCANE 
Intervenendo a nome di Alleanza per le cooperative, indica che il regolamento  va bene così e 
che sono state accolte  le  osservazioni  che il movimento cooperativo ha presentato. 
 
 
CLAUDIA FEDI-COLDIRETTI 
Fa presente di condividere pienamente il regolamento e che in esso sono state recepite  tutte 
le  osservazioni  che Coldiretti  ha formulato. 
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MARCO MENTESSI-CONFAGRICOLTURA 
Si associa  a quanto indicato da Birga e Fedi, ritenendo che a questo punto non è molto utile 
fare un altro incontro con il Direttore dell’Ente terre regionali. 
 
DAMIANO MARRANO-CGIL 
Dopo aver indicato che anche la Cgil non ha rilievi sul testo, riguardo al contenuto dell’ articolo 
4, in tema di  beni agricoli e/o forestali  di proprietà pubblica, chiede chiarimenti sui piani di 
gestione. 
 
CARLO CHIOSTRI –DIRIGENTE REGIONE TOSCANA 
Interviene per precisare che questo  regolamento complessivo  non è solo legato alla gestione 
del demanio regionale e che il parere dell’Ente terre verrà avanzato su tutti i piani di 
gestione. 
 
 
ASSESSORE GIANNI SALVADORI 

Conclude la discussione sul punto all’ordine del giorno, constatando di rilevare un consenso 
unanime sul regolamento e precisando che qualora dovessero risultare utili ulteriori 
chiarimenti e approfondimenti essi verranno effettuati con il Direttore dell’Ente terre 
regionali  nonché con lui medesimo. 
Presenta poi una breve comunicazione riguardante il PRAF, facendo consegnare  ai presenti  un 
documento redatto in bozza.  
Sottolinea che l’intento è di accelerare le procedure di spesa, tenendo conto che l’ammontare 
del bilancio è di complessivi 43 milioni di euro, e che in particolare si perseguono le priorità di: 
-confermare gli impegni nei confronti degli operai forestali in carico alle Unioni dei comuni e 
province. Precisa che  a giorni dovrebbe uscire un Dpcm che affronterà il nodo del passaggio 
delle competenze delle province e che questo provvedimento è di particolare importanza, per 
un centinaio di operai che lavorano presso le province e versano in uno stato di incertezza per 
quanto riguarda il loro futuro;  
-dare ulteriore continuità al lavoro avviato da tempo sulla zootecnia, dove la Regione Toscana  
è da tempo in prima linea riguardo ad una molteplicità di aspetti; 
-confermare gli impegni per quanto riguarda la situazione dell’antincendio e la caccia; 
-proseguire nel percorso di semplificazione che è stato di recente presentato a Bruxelles  
nell’ambito del piano regionale  di sviluppo rurale che è stato notificato. 
Prima di aprire la discussione sottolinea la propria disponibilità a convocare  degli incontri di 
merito e/o di approfondimento, sulle questioni che sono oggetto del Praf. Evidenzia inoltre 
come  anche la parte agricola forestale risente dei tagli di bilancio della Regione Toscana  e 
che è quindi a suo avviso assai importante aver confermato gli impegni in precedenza assunti, a 
fronte di un bilancio regionale che gradatamente  si è  ridimensionato, passando  dai 2 miliardi 
di un tempo ad un miliardo e quattrocento milioni  di euro attuali. 
 
ALDO GUERRA-UNCEM 
In un momento così difficile si dichiara  molto soddisfatto rispetto al mantenimento degli 
impegni descritti dall’ Assessore Salvadori, apprezzando in particolare lo sforzo operato 
rispetto agli operai forestali ed alle attività antincendio.   
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DAMIANO MARRANO - CGIL 
Nell’esprimere soddisfazione anche a nome della Cgil  per il mantenimento degli impegni ed il 
lavoro svolto dall’Assessorato, si augura che tutto ciò possa essere foriero di ulteriori 
impegni, magari anche a presidio ed  a sostegno dell’occupazione. 
 
CLAUDIA FEDI-COLDIRETTI 
Indica che sulla base dell’analisi che verrà condotta del documento seguiranno osservazioni più 
approfondite, ma che a prima vista crede di poter  dare una valutazione  positiva. 
Oltre a considerare importanti rispetto al passato le conferme di alcuni interventi, giudica  in 
particolare positivamente l’ aver previsto interventi sulla zootecnia perchè il Pon zootecnia è 
quello che sta vivendo più difficoltà in sede comunitaria e avere quindi un livello di base 
garantito a livello regionale è sicuramente un fattore di grande rilevanza. 
 
MARCO MENTESSI-CONFAGRICOLTURA 
Evidenzia che sulla zootecnia, ci sarà  modo di puntualizzare meglio alcuni aspetti legati ad 
essa ma che Confagricoltura già in passato ha  fatto delle valutazioni critiche in generale sul 
funzionamento del  sistema zootecnico in Toscana. 
Sull’ impegno finanziario assunto dalla Regione Toscana per il futuro occorre a suo avviso 
chiarire meglio alcuni grandi orientamenti e prestare  particolare attenzione anche alle 
ricadute sul sistema di alcune decisioni e nazionali e regionali . 
Per il resto nel documento rintraccia l’ esplicitazione contabile di scelte oggetto di un lungo 
confronto che si è  avuto in questi mesi , così come la presenza di una misura propedeutica al 
piano di sviluppo rurale che considera molto positiva. 
 
LUCA BIRGA -ALLEANZA COOPERATIVE TOSCANE 
Sul documento consegnato  non ha rilievi da fare rispetto alle considerazioni svolte 
dall’Assessore Salvadori. Ritiene che per quanto riguarda il Praf si sta andando nella  giusta 
direzione, con  impegni che sono dovuti e che cercano  di  contribuire alla risoluzione dei 
problemi. Precisa comunque che qualora poi da una lettura più attenta vi sia qualche 
osservazione di dettaglio sarà  fatta pervenire in tempi rapidi . 
 
ASSESSORE GIANNI SALVADORI 
Nel ringraziare i partecipanti per il loro apporto ricorda che gli impegni indicati nel  prospetto 
hanno un carattere di certezza, perché essi sono ricompresi nella quota patto stabilità 
assegnata al settore forestale. 
Rammenta anche  che il giorno 6 agosto avrà luogo un incontro importante per la gestione degli 
aspetti che interessano in Toscana  la forestazione. 
Crede che sia importante continuare in un lavoro di approfondimento delle questioni oltrechè 
impegnarsi  a spiegare bene le misure che saranno adottate  al mondo agricolo. 
Conclude indicando che nel settore, a fronte di una situazione della Regione Toscana  che non 
è certo paragonabile a quella di altre realtà regionali  (ad esempio la Sicilia o la  Calabria che 
hanno un numero di forestali ben maggiore) paventa il rischio che possano nel prossimo futuro 
intervenire dei tagli che renderebbero assai problematica la gestione dei  servizi.  
 
La riunione si conclude alle ore 10,10. 
UP// 
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